


Миллионы – для развития
На развитие областного центра в прошлом году из бюдже-

тов разного уровня получили более трёх миллиардов рублей. 
Кроме того, был привлечён федеральный кредит в размере 
1,8 миллиарда рублей. Об этом сообщил заместитель главы 
администрации – директор департамента экономики Сергей 
Курило. В общей сложности Воронеж участвовал в 13 про-
граммах и шести федеральных проектах. В нынешнем году 
в рамках этих проектов продолжается реконструкция улицы 
Антонова-Овсеенко, строительство ВПС-4. Прорабатываются 
вопросы и по включению в программы городских объектов 
капитального строительства, среди которых школа в микро-
районе «Дубрава», детские сады на улице Минской и в Репном, 
ВПС-21. 

Чтобы сохранить дары лета
В Рамонском районе решено возвести крупный логисти-

ческий центр плодоовощной продукции. В рамках этого ин-
вестиционного проекта предусматривается строительство на 
площади в 27 гектаров восьми специализированных складов 
для хранения и реализации плодоовощной продукции, админи-
стративных и хозяйственных зданий.  Сейчас прорабатывается 
генеральный план комплекса, ведётся получение разрешитель-
ной документации. И в ближайшее время инвестор проекта – 
ООО «МРВ-Логистика» – начнёт строительные работы. 

Вернисаж в честь И.Н.Крамского 
Вчера состоялось выездное заседание комитета по органи-

зации в Воронеже всероссийской художественной выставки, 
посвящённой 175-летию со дня рождения великого живописца 
И.Н.Крамского. В разговоре приняли участие руководители 
Союза художников России, представители его отделений из 
областей Центрального Черноземья. Выставку предполагается 
провести во второй половине ноября. Пройдёт она в трёх вы-
ставочных залах Воронежа: музея имени И.Н.Крамского, на 
улицах Кирова и Пушкинской. Предполагается участие около 
четырёхсот живописцев. 

Победа на фотографическом «Оскаре» 
Воронежский фотограф Ольга Завершинская стала облада-

телем «Гран-при» крупнейшего международного фотоконкурса 
«Trierenberg Super Circuit & Special Themes Circuit 2012», 
который многие называют фотографическим «Оскаром», в 
номинации «Ню». А работой, завоевавшей признание жюри, 
стала «Геометрия». «Гран-при» включает в себя золотую ме-
даль и денежный приз в размере тысячи евро. Также все 14 
снимков автора, принимавшие участие в конкурсе, включены 
в экспозицию лучших изображений фотосалона и примут 
участие в цикле выставок, которые пройдут по пятнадцати 
европейским городам. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, небольшие или умеренные дожди, 
в отдельных пунктах – сильные дожди, места-
ми – гроза, град; ветер северо-восточный, 
от умеренного до сильного; температура 
+21…+26.

1 июня по области – переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди, 
местами – грозы; ветер ночью западный, 
днём - южный, умеренный; температура ночью 
+6…+11, днём  +18…+23.

2 июня по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, ночью 
– слабый, днём – умеренный; температура 
ночью +8…+13, днём +21..+26.
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Борьбу проверят на эффективность
Счётная палата РФ создала систему оценки эффективности 

действия ведомственных антикоррупционных программ. Об 
этом сообщает РИА «Новости» со ссылкой на главу контроль-
ного ведомства Сергея Степашина. По его словам, в систему 
включены прозрачные индикаторы, которые позволяют объ-
ективно оценить, стоит ли полученный результат затраченных 
на него средств. Как отметил Степашин, будут учитываться не 
только количество уголовных дел и объёмы вскрытых финан-
совых нарушений, но и оценка гражданами уровня коррупции 
в стране, открытость работы государственных и муниципаль-
ных органов власти, динамика снижения административных 
барьеров.

Землетрясение в Италии
Более 40 подземных толчков было зафиксировано в среду 

ночью в области Эмилии-Романье. Афтершоки последовали 
после мощного землетрясения магнитудой 5,8 балла, сообщает 
РИА «Новости». По данным службы гражданской обороны 
страны, в результате землетрясения около 16 человек погиб-
ли, более 350 - получили ранения. Всего в настоящее время 
без крыши над головой на севере Италии остались более 14 
тысяч человек. 4 июня объявлен правительством днем на-
ционального траура.

марина Калинина

Новые благоустроенные 
коттеджи в короткие сроки 
появились в селе Заброды на 
улице Тимирязева. Современ-
ная каркасная конструкция 
из энергосберегающих мате-
риалов, удобная планировка, 
сайдинг, пластиковые окна, 
кафель в ванной, рядом с 
домами - асфальтированная 
дорога, есть возможность под-
ключения к газо- и водопрово-
ду - все это стало настоящим 
подарком для калачеевских 
специалистов. 

Глава района Николай 
Котолевский поздравил но-
воселов и отметил, что это 
не только их праздник, но 

и всех причастных к строи-
тельству, а это - администра-
ция района,  руководство 
Заброденского поселения, 
подрядные организации. 
Из райбюджета на эти цели 
было выделено более трех 
миллионов рублей, а стро-
ительство осуществляли 
местные подрядчики. Теперь 
у молодых специалистов 
появился большой стимул 
работать в районных учреж-
дениях образования и здра-
воохранения. 

Для решения кадровой 
проблемы в Калачеевском 
районе продолжается строи-
тельство жилья, а также дру-
гих значимых социальных 
объектов. 

Стали новосёлами

Валерий КаЗаноВ

 Сопредседатель Межпар-
ламентской комиссии, пред-
седатель Государственной 
думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации 
Сергей Нарышкин, открывая 
заседание, заметил, что впер-
вые за всю свою историю 
комиссия собралась в таком 
представительном составе. 
Изменена и география: засе-
дание проводится не в одной 
из двух столиц, а в Воронеже. 
И это не случайно. Здесь на-
ходится крупнейший само-
лётостроительный завод, и к 
тому же Воронежская область 
граничит с Украиной. Как 
подчеркнул заместитель гу-
бернатора – первый замести-
тель председателя правитель-
ства области Александр Гусев, 
«сто километров границы 
не разделяют, а объединяют 
нас с Луганской областью». 
По его мнению, никакие 
политические перемены и 
экономические разногласия 
не смогли нарушить тесные 
связи между братскими на-
родами России и Украины.  
 - Правительство Воронеж-
ской области и впредь будет 
поддерживать реконструкцию 
производственных мощностей 
ВАСО, сохранять все льготы 
и преференции, определенные 

для предприятия, оказывать 
содействие в пополнении 
портфеля заказов. И, конечно, 
мы всегда рады приветство-
вать на нашей земле друзей 
и партнёров ВАСО, - заверил 
вице-губернатор участников 
заседания.

 Сергей Нарышкин на-
помнил, что наши страны 
связывают не только глубокие 
исторические корни, но и тес-
ное социально-экономическое 
взаимодействие. В частности, 
товарооборот между Украиной 
и Россией устойчиво растёт и 
по итогам прошлого года пре-
высил 50 млрд. долларов. По 
его мнению, хотя нерешённые 
вопросы остаются, у Украины 
и России есть все предпосыл-
ки для дальнейшей экономи-
ческой интеграции. 

-Россия в этом году уже 
ратифицировала договор о 
зоне свободной торговли. И я 
знаю, что наши коллеги также 
заинтересованы в скорейшем 
рассмотрении данного вопроса 
в Верховной Раде Украины, - 
отметил председатель Госду-
мы. При этом он добавил, что 
в развитии политического и 
социально-экономического 
взаимодействия России и 
Украины парламентам будет 
принадлежать существенная, 
а в некоторых вопросах и 
ключевая роль. В связи с этим 

принято решение о внесении 
изменений в регламент работы 
Межпарламентской комис-
сии: теперь ее возглавляют 
спикеры парламентов России 
и Украины. Это сделано для 
того, чтобы поднять статус 
Межпарламентской комиссии 
и подчеркнуть заинтересован-
ность в активизации межпар-
ламентского сотрудничества, 
значение которого для России 
и Украины трудно переоце-
нить. 

Сергей Нарышкин уве-
рен: развитие авиастроения и 
других наукоёмких отраслей 
является точками роста эко-
номик двух стран, что будет 
способствовать росту благо-
состояния наших народов. С 
этим согласился и председа-
тель Верховной Рады Украины 
Владимир Литвин, который 
отметил важность кооперации 
между Украиной и Россией в 
области космонавтики, атом-
ной энергетики, нанотехноло-
гий и авиастроения. 

- Стремясь модернизиро-
вать национальную эконо-
мику, сохранить и в идеале 
расширить сегменты мирового 

рынка, где высокотехнологи-
ческая продукция наших стран 
может конкурировать с това-
рами передовых государств, 
Украина и Россия должны 
взаимодействовать между 
собой. Другого выбора у нас 
нет, – подчеркнул Владимир 
Литвин. В связи с этим он 
считает своевременной «реа-
нимацию» рабочей группы 
Межпарламентской комиссии 
по развитию сотрудничества 
между нашими государствами 
в высокотехнологических и 
наукоёмких отраслях, в том 
числе в сфере авиации и кос-
монавтики.

 - Из Киева мы прилетели 
на Ан-148, чтобы убедиться 
и продемонстрировать всем, 
что это качественный само-
лёт, который имеет большое 
будущее, – добавил Владимир 
Литвин. 

Именно авиастроение ста-
ло главной темой заседания 
комиссии. В Воронеж были 
приглашены руководители 
министерств, а также ведущих 
авиакорпораций и предприя-
тий обеих стран. Обсуждалось 
строительство самолётов Ан-

148, Ан-124, Ан-70. Напомним, 
что Воронежское акционерное 
самолётостроительное обще-
ство (ВАСО) собирает Ан-148, 
разработанный украинским 
госпредприятием «Антонов». 
Лайнер уже хорошо известен 
далеко за пределами обеих 
стран. Самая широкая база 
«аннушек» у ГТК «Россия» - 
шесть лайнеров летают по 33 
направлениям, в том числе - в 
14 стран Европы и СНГ. Хотя 
проблем с производством Ан-
148 хватает. Как отметил гене-
ральный конструктор ГП «Ан-
тонов» Дмитрий Кива, пока 
идёт штучное производство. 
Поставить лайнер на «поток», 
по его мнению, не позволяют 
многие факторы. В частности, 
серьёзные сложности для про-
изводства самолётов создаёт 
волокита на таможне при 
перевозке комплектующих, 
не до конца отрегулированы 
вопросы интеллектуальной 
собственности на разработки 
авиаконструкторов, а также 
совместного продвижения 
продукции авиазаводов на 
международных рынках. 

Министр экономического 
развития и торговли Украины 
Пётр Порошенко считает не-
обходимым удешевить себе-
стоимость самолётов Ан-148. 
По результатам консультаций 
с российской стороной, а так-
же после посещения ВАСО, 
где осуществляется произ-
водство самолётов Ан-148, 
стороны пришли к выводу, что 
себестоимость самолётов ещё 
очень высока. 

- Уже есть предложения 
относительно альтернативных 
комплектующих, а также о 
путях уменьшения трудоем-
кости процесса изготовления 
самолётов, - сообщил министр 
Украины.

 Президент ОАО «Объеди-
нённая авиастроительная кор-
порация» (ОАК) Михаил По-
госян, поддержав украинского 
коллегу, отметил, что разрабо-
тана программа, позволяющая 
снизить себестоимость изде-
лия на 25 процентов в течение 
ближайших трёх лет. Для 
этого предстоит увеличить 
объём производства за счёт 
технического перевооружения 
предприятия. Он также рас-
сказал, что госпрограмма во-
оружений до 2020 года преду-
сматривает строительство 
более 70 военно-транспортных 
самолётов Ан-70. 

 - Мы считаем, что объём 
заказов до 2030 года позво-
лит произвести не менее 150 
самолётов такого типа, - от-
метил Погосян, уточнив, что 
основными заказчиками, как 
ожидается, будут Миноборо-
ны России и Украины. Кроме 
того, как сообщил президент 
ОАК, предполагается не толь-
ко ремонт и модернизация, но 
и возобновление производства 
Ан-124. И прогноз производ-
ства до 2030 года - около 40-50 
самолётов. 

В ходе заседания была до-
стигнута договоренность о 
том, что уже к июлю этого года 
обе стороны сформируют и 
передадут друг другу списки 
вопросов, требующих реше-
ния. Будет проведено заседа-
ние рабочей группы, которая 
обсудит «дорожную карту» 
развития совместных проек-
тов. Достигнута согласован-
ность и о том, что следующее 
заседание Межпарламентской 
комиссии пройдёт в сентябре 
в Днепропетровске и будет 
посвящено сотрудничеству 
России и Украины в области 
космоса и исследования кос-
мического пространства. 

По пути взаимодействия
международное сотрудничество
Как уже сообщала «Коммуна», председатель Государ-
ственной думы рФ Сергей Нарышкин, председатель 
Верховной рады Украины Владимир Литвин и вице-
губернатор Воронежской области александр Гусев 
приняли участие в выездном заседании Межпарла-
ментской комиссии по сотрудничеству двух стран. 
Стороны обсудили вопросы взаимодействия россии 
и Украины в области самолётостроения.
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Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 31 мая по 6 июня:
1, пятница (пик с 6 до 8 часов)
4, понедельник (пик с 14 до 16 часов)
6, среда (пик с 5 до 8 часов)

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Минувшая суббота надолго запомнится преподава-
телю истории Подгоренской школы анне Волковой, 
заведующему инфекционным отделением Калачеев-
ской ЦрБ алексею Козинину и врачу-педиатру ЦрБ 
Ирине Тарасовой. В торжественной обстановке им 
вручили ключи от новых домов. 

Виктория пирогоВа

Хохольский район

Время… Судьба… Бесспор-
но, время, в которое живёт че-
ловек, влияет на становление 
личности, на взаимоотноше-
ния человека и общества. Но 
может, есть что-то большее, что 
объединяет и людей, и време-
на? Так, в Хохольском районе 
имена Николая Пегарькова и 
Александра Князева известны 
и, думаю, вписаны в историю 
родного края. И хотя один 

работал руководителем хо-
зяйства в советские времена, 
а другой – в наши дни, но их 
многое объединяет.

29 лет, с 1962 по 1991 год, 
возглавлял Николай Пе-
гарьков колхоз «Великий 
Октябрь» – и сделал его од-
ним из лучших не только в 
Хохольском районе, но и в Во-
ронежской области.  Детство 
Пегарькова прошло в селе Са-
довое Аннинского района. В 
18 лет он ушёл добровольцем 
на фронт и прошёл всю Ве-

ликую Отечественную войну, 
которую завершил в Берлине. 
Затем - работа секретарём 
райкомов комсомола разных 
сельских районов Воронеж-
ской области и должность 
заместителя председателя 
райисполкома Хохольского 
района. Но именно работа 
руководителем колхоза по-
зволила ему реализовать себя 
полностью, оставить память 
в жизни других. Николай 
Пегарьков стал одним из луч-
ших организаторов сельского 
хозяйства и в нашем регионе, 
и стране. 

Каким же запомнился 
председатель колхозникам 
«Великого Октября»?

- Николай Григорьевич 
умел разговаривать с доярка-
ми, трактористами по душам, 
одновременно был и строгим, 
и добрым, - говорит бывшая 
доярка колхоза, обладатель 

юбилейной Ленинской ме-
дали и серебряной медали 
ВДНХ за рекордные надои 
Екатерина Новакова. -  Когда 
было необходимо, мог вы-
звать в кабинет для личной 
беседы, внушить колхознику 
мысль, что благосостояние и 
колхоза, и семьи труженика 
зависит лично от каждого. И  
люди верили своему предсе-
дателю. А как эмоционально 
он выступал на совещаниях, 
митингах! Для председателя 
не было ни выходных, ни 
праздников. Николай Гри-
горьевич радовался успехам 
каждого члена нашего кол-
хоза, переживал за неудачи 
своих тружеников. Для него 
не существовало неразреши-
мых проблем, он уверенно 
шел к цели и вёл за собой 
своих земляков.  
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Хозяева одной земли
Как живёшь, село? | Преемственность поколений – это не только слова. 

Заложенные  в советские времена традиции смотреть на шаг вперёд сегодня здесь 
проросли уверенным движением  в рыночной стихии

Вчерашний обильный дождь для хлеборобов КФХ ИП 
«Князев» - что твой бальзам на душу. ещё бы! Столько 
было вложено и сил, и средств, чтобы всё вовремя, 
строго по агротехнике посеять, а потом и уход за 
посевами начать, и тут тебе – три недели жары. Но 
отпустило. С ночи дождик суетливо застучал по кры-
шам. Но только  к полудню следующего дня промочил 
почву. И сразу у земледельцев  отлегло на душе: есть 
надежды на урожай!

Крестьянская основательность и старательность – она в крови у земледельцев КФХ ИП «Князев».

Валерий ВалентиноВ

Целый блок вопросов, вы-
несенных на заседание, касался 
экономики региона.  В част-
ности, единогласное одобрение 
парламентарии высказали в 
адрес  законопроекта «Об ис-
полнении областного бюджета 
за 2011 год». Этот документ уже 
рассматривался на заседании 
правительства региона, обсуж-
дался во время общественных 
слушаний и получил оценку от 
Министерства финансов РФ. 
Исполнение бюджета Воронеж-
ской области признано в числе 
лучших в стране.  Главная заслу-
га воронежских финансистов 
в том, что в ходе реализации 
бюджетной политики дефицит 
региональной казны удалось 
снизить с 4 млрд. до 30 млн. 
рублей. Основные траты (более 
50 процентов от общего объёма) 
были направлены на такие 
финансово-ёмкие отрасли, как 
здравоохранение, образование 
и социальная политика.  

От бюджета прошлого года 
депутаты перешли к рассмо-
трению бюджета на плановый 
период 2013 и 2014 годов.  Так, 
по предложению областного 
правительства решено  уве-
личить как доходную, так и 
расходную часть региональной 
казны. На 3,72 млрд. рублей вы-
растут доходы – в основном за 
счет улучшения финансового 
состояния предприятий, на-
логов на доходы физических 
лиц и благодаря средствам, 
поступившим от увеличения 
акцизов на нефтепродукты. 

Расходная часть областно-
го бюджета в целом составит 

9,3 млрд. рублей. Почти 21 
млн. рублей будет направлен 
в департамент имуществен-
ных и земельных отношений 
для развития инфраструктуры 
индустриального парка «Мас-
ловский». Такую же сумму 
получит Управление жилищно-
коммунального хозяйства Воро-
нежской области. Деньги будут 
направлены на софинансирова-
ние мероприятий по капиталь-
ному ремонту многоквартирных 
домов и переселению граждан 
из ветхого и аварийного жилья. 
А 45 млн. рублей, выделенные 
департаменту промышлен-
ности, транспорту и связи, по-
зволят сохранить в областном 
центре «Народный маршрут». 
Жёлтые автобусы по-прежнему 
будут бесплатно перевозить 
малоимущих граждан. 

И самая существенная ста-
тья в расходах областной каз-
ны: на развитие сети автомо-
бильных дорог будет отпущен 
1 млрд. рублей. Половина из 
этой суммы решено направить 
на ремонт и реконструкцию 
городских магистралей. 

Проект закона Воронежской 
области «О поправках к Уставу 
Воронежской области», внесён-
ный группой депутатов облду-
мы, вызвал у присутствующих 
не однозначную реакцию. Чле-
ны фракций от партий КПРФ, 
ЛДПР, «Справедливая Россия» 
не согласились с некоторыми 
позициями. Но, как сказал спи-
кер облдумы, он надеется, что 
во втором чтении законопроект 
всё же будет принят. Напомним, 
что выборы губернатора Во-
ронежской области состоятся 
в 2014 году.

облдума

Изменения внесены. 
За работу!
Вчера состоялось 27-е заседание областной думы. Про-
шло оно в привычном регламенте. Впрочем, в порядок 
рассмотрения вопросов одно отступление всё же было 
сделано. Председатель областной думы Владимир 
Ключников  предложил дать слово уполномоченной 
по правам человека в Воронежской области Татьяне 
Зражевской раньше, чем было запланировано в по-
вестке дня, так как она спешила на видеоконференцию. 
Кстати, доклад о соблюдении прав человека в Воро-
нежской области в 2011 году,  прозвучавший  впервые, 
дал депутатам хорошую пищу для размышления. 

Сергей Нарышкин и Владимир Литвин  
принимают хлеб-соль.
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Светлана Шамакина

Надо сказать, что ОАО «Воронеж-
синтезкаучук» всегда уделяло боль-
шое внимание профессиональной под-
готовке своих будущих работников. 
В 2008 году управляющая компания 
«Сибур», куда входит воронежское 
предприятие, дала старт внедрению ти-
повой модели взаимодействия «Пред-
приятие – региональный профильный 
вуз». По словам начальника отдела 
обучения «Воронежсинтезкаучук» 
Евгении Бетиной, в рамках проекта не 
только готовят будущих специалистов 
завода, но и выделяют гранты для пре-
подавателей и студентов, проводят 
акции, научные конференции и другие 
совместные мероприятия. Ежегодно 
на базе завода проходят практику 
от 200 до 250 студентов различных 
специальностей первого-пятого кур-
са, которые выполняют дипломные 
проекты по наиболее актуальным для 
предприятия темам. 

- Когда я училась в вузе, у нас были 
довольно бедные лаборатории, - вспо-

минает заместитель генерального 
директора по работе с персоналом 
ОАО «Воронежсинтезкаучук» Аксана 
Козлова. - А ведь их оснащение должно 
соответствовать сегодняшнему дню. Я 
рада, что сейчас у студентов есть воз-
можность отрабатывать полученные 
навыки на новом оборудовании. Сегод-
ня к своим специалистам мы предъяв-
ляем высокие требования, потому что 
потребитель, в свою очередь, предъяв-
ляет их нам. Эта цепочка заставляет нас 
постоянно повышать свою планку. Мы 
рады и притоку молодых специалистов. 
Думаю, их будет ещё больше, так как в 
прошлом году завод заключил договор 
о сотрудничестве ещё и со средней 
школой №67, и надеемся, что её вы-
пускники пополнят ряды студентов, а 
потом и заводчан. 

В 2010 году средний возраст персо-
нала был 41,7 года, в прошлом – 39 лет, 
в нынешнем – уже 38. Выпускников 
университета ждут на новом производ-
стве термоэластопластов мощностью  
50 000 тонн в год, которое сейчас актив-
но строится и будет запущено в начале 
2013 года. 

В обновлённой лаборатории ком-
фортно, светло и уютно. Пришедшие 
на мероприятие преподаватели и 
любознательные студенты сразу же 
отправились осматривать новое обору-
дование. Декан факультета экологии и 
химической технологии Павел Суханов 
рассказывал своим ученикам о возмож-
ностях лаборатории. 

Об истории завода поведала пред-
седатель Совета ветеранов и руково-
дитель музея ОАО «Воронежсинтез-
каучук» Татьяна Гусева. Возведение 
нового предприятия было завершено 
в рекордно короткие сроки – всего за 
год, и уже в октябре 1932 года - Воро-
нежский ордена Трудового Красного 
Знамени завод синтетического каучу-
ка им. С.М.Кирова (предшественник 

нынешнего ОАО «Воронежсинтезкау-
чук») выпустил первую тонну синте-
тического каучука. Сегодня это пред-
приятие входит в число крупнейших 
производителей высококачественных 
каучуков и латексов, является един-
ственным производителем термоэла-
стопластов в России. 

Перспективы у ОАО «Воронеж-
синтезкаучук» большие. Продукция 
завода востребована на рынке. В числе 
потребителей - ведущие корпорации 
химической индустрии, фирмы с 
мировым именем «Мишлен», «Бридж-
стоун», «Нокиан Тайерс», «Конти-
ненталь» и другие. Так что у молодых 
специалистов есть реальные возмож-
ности в полной мере проявить себя на 
прославленном предприятии.

Самый ценный вклад
На кафедре «Технология органического синтеза и высокомолеку-
лярных соединений» Воронежского государственного университета 
инженерных технологий - профильного базового вуза предприятия 
- состоялось торжественное открытие уже второй лаборатории общей 
химической технологии и общей химической технологии полимеров. 
Заводчане позаботились не только о реконструкции лабораторного 
помещения, но и выделили немалые средства на её оснащение – три 
миллиона рублей. И прав был присутствовавший на мероприятии 
президент университета, профессор Виталий Битюков, назвав эти 
средства – «бесценным вкладом в будущее».

Сергей кройЧик 

Терновский район
- Если на днях в Воронеже 

дождь был, и даже существен-
но похолодало, то у нас в 
Терновке его почти не было, 
что, безусловно, скажется на 
урожае озимых и техниче-
ских культур, - рассказывает 
Владимир Плохов, главный 

агроном сельскохозяйствен-
ного производственного коо-
ператива (колхоза) «Исток». 
– Если в эти дни дождя так 
и не будет, то потеряем в 
урожае свёклы и подсолнеч-
ника, гречихи. Вообще, мы 
настраивались на высокую 
продуктивность и зерновых, 
и технических культур. На 
площади 4,2 тысячи гектаров 

посеяли и пшеницу, и горох, 
и кукурузу, и подсолнечник. 
Органику внесли. Но - засуха. 
Боимся, что повторится лето 
позапрошлого года, когда 
почти все наши плантации 
выгорели. 

- Неужели всё так плохо? 
- По озимым точно не вый-

дем на прошлогодние показа-
тели, а вот по ячменю – время 
покажет. 

Владимир Алексеевич на-
глядно демонстрирует ситуа-
цию на «истоковских» план-
тациях: из-за установившейся 
жары свекловичные поля вы-
глядели сильно изреженными, 
есть проблемы с подсолнечни-
ком и горохом. 

 - И тем не менее делаем всё 
возможное. Ведём междуряд-
ную обработку, все зерновые 
и сахарная свёкла обработаны 
гербицидами, боремся с сорня-
ками и вредителями. 

Заметил я и то, что «ис-
токовцы» вносили органику 
на паровые поля. Причём ра-
ботало несколько агрегатов. 
Кстати, львиную долю затрат 
по ГСМ и минудобрениям 
взяло на себя государство.

В «Истоке» сформировался 
слаженный, работоспособный 
коллектив. Недаром его пред-
седателя, Виктора Кавешнико-
ва, избрали главой Терновско-
го муниципального района. И 
ведь не просто так он во власть 
делегирован, знают о нём люди 

как о человеке инициативном 
и порядочном. 

-  А  т е х н и к а  в  н а ш е м 
машинно-тракторном парке 
почти вся импортная, - про-
должает Владимир Алексее-
вич,- высокопроизводитель-
ная. Она на посевной себя 
неплохо зарекомендовала. К 
примеру, тот же посевной ком-
плекс AMAZONE. Кстати, в 
весеннюю кампанию им за-
сеяна площадь свыше тысячи 
гектаров. Комплекс выгоден, 
так как снижаются затраты по 
ГСМ, обеспечивается высокое 
качество работ. За пару лет 

такие агрегаты окупятся. У 
нас и другие планы имеются 
– хотим приобрести немецкий 
дискатор. 

 - Но главное, люди спло-
чённые у нас подобрались, 
что внушает определённый 
оптимизм, а ставку они делают 
на агротехнику, - добавляет к 
сказанному Владимир Плохов. 
– Есть желание восстановить и 
животноводство как отрасль в 
своём хозяйстве. Уверен, у нас 
получится, потому что и спе-
циалисты остались, и ферма 
уцелела, и с кормами проблем 
не будет. 

пОлиТичесКий дНевНиК

к 80-летию оао «воронежсинтезкаучук» |  Цепочка школа – вуз – предприятие должна быть неразрывной 
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Ставка на агротехнику
на полях области 

Не открою большой тайны, если скажу, что многие 
аграрные хозяйства северо-востока Воронежской 
области сегодня обеспокоены установившейся ано-
мальной жарой. Уже к середине мая многие посевы 
пострадали от такой погоды. 

Механизатор Сергей Тютин. 

Владимир Плохов, главный агроном СПК (колхоз) «Исток».
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александра ГлУХова,

доктор политических наук, профессор вГУ

На минувшей неделе главной информационной новостью в 
России оставались страсти вокруг правительства. Анализ его 
базовых характеристик выявил любопытные тенденции. С точки 
зрения образования в новом кабинете заметно преобладают гума-
нитарии: 10 членов кабинета имеют юридическое, 13 – экономиче-
ское и 3 человека – филологическое образование (журналисты). 
5 человек получили техническое образование, 2 – военное и 1 – 
медицинское. Средний возраст правительства – немногим более 
50 лет, самым молодым стал министр связи и массовых комму-
никаций Николай Никифоров (29 лет); самым зрелым – министр 
по развитию Дальнего Востока Виктор Ишаев (64 года). С точки 
зрения гендерного баланса ситуация крайне неблагоприятная: в 
правительстве осталось всего две женщины – министра. 

Не успели эксперты «переварить» новый состав кабинета 
министров, как появился новый список президентской адми-
нистрации, в котором обнаружились до боли «знакомые лица»: 
бывшие министры прежнего правительства. Эксперты увидели 
в этом удвоение президентского контроля над деятельностью 
правительства. 

Главой администрации президента остался Сергей Иванов, 
занимавший эту должность в последние месяцы президентства 
Дмитрия Медведева. Секретарём Совета Безопасности Влади-
мир Путин оставил Николая Патрушева, чьим заместителем 
стал бывший глава МВД Рашид Нургалиев. Место последнего в 
правительстве занял бывший глава столичного УВД Владимир 
Колокольцев. Прочие бывшие министры – Татьяна Голикова, 
Эльвира Набиуллина, Андрей Фурсенко, Юрий Трутнев, Игорь 
Щёголев и Игорь Левитин стали советниками либо помощниками 
президента. 

Думская оппозиция увидела в этих назначениях простое пере-
мещение центра принятия решений из Белого дома в Кремль. 
По мнению её представителей, именно в Кремле будет работать 
настоящее правительство, а новый кабинет станет всего лишь ду-
блёром кремлёвского. Экспертные оценки во многом солидарны 
с этой точкой зрения. По мнению политологов, в стране возникла 
очередная бюрократическая конфигурация, и стало ясно, что ни-
какого кадрового обновления на самом деле не произошло, приро-
да власти не изменилась. Вместе с тем по ряду направлений можно 
ждать конфликтов. В системе государственного управления могут 
возникнуть разного рода бюрократические напряжения, что на-
прямую повлияет на снижение эффективности власти.

Однако это пока лишь версии и предположения. Премьер-
министр на днях утвердил правительственный штаб – президиум 
правительства, куда вошли все 7 вице-премьеров и 11 министров. 
На первом же заседании премьер высказал кабинету свои пожела-
ния: ему предстоит руководствоваться принципами открытости, 
прозрачности, плотно взаимодействовать с обществом, опираться 
на экспертные оценки. «Все мы работаем в интересах граждан, и я 
надеюсь, что их конструктивные предложения будут помогать нам 
при принятии решений – для этого, собственно, и создаётся систе-
ма открытого правительства», - заявил Дмитрий Медведев. 

Призыв премьера прислушаться к экспертным оценкам про-
звучал как нельзя вовремя. Накануне заседания правительства 
были опубликованы три важных доклада с прогнозами развития 
экономической и политической ситуации в России. Эксперты 
Центра стратегических разработок (кстати, предсказавшие рост 
уличных протестов зимой 2011г. – весной 2012 г.) опубликовали 
новый доклад под названием «Общество и власть в условиях по-
литического кризиса». Сама постановка проблемы кризиса звучит 
достаточно тревожно: в докладе зафиксировано, что в стране раз-
вивается политический кризис, имеющий глубокие корни в виде 
запроса населения на новую политику, новых политиков и новые 
институты. Нынешний кризис, по мнению авторов доклада, вы-
ражается для власти не только в ослаблении доверия со стороны 
населения, но и в нарастающей угрозе утраты политического кон-
троля. Риски потери последнего существенно возрастают, а темп 
политической трансформации (т.е. непредсказуемого развития 
событий) может резко ускориться, если политический кризис 
совместится с новой волной кризиса экономического. 

Прогнозы относительно наступления второй волны кризиса 
звучат достаточно часто, хотя разделяются далеко не всеми эконо-
мистами. Вместе с тем ухудшающееся положение еврозоны грозит 
России многими неприятностями. Главная из них – обрушение 
мировых цен на нефть до 60 долларов за баррель, что создаст для 
нашей страны реальную угрозу роста безработицы, ослабления 
рубля и увеличения бюджетного дефицита. Отсюда тем, кто так 
искренне радуется возникшим проблемам европейских соседей, 
нелишне призадуматься о том, что и нас не обойдёт стороной 
общая беда. 

Таким образом, главный вопрос заключается не столько в том, 
кто именно оказался в министерских креслах (хотя это тоже очень 
важно), сколько в том, что именно новые министры намереваются 
делать, какой курс осуществлять. Прогнозы политологов и жур-
налистов в этом отношении могли бы быть более точными, если 
бы более определёнными, ясными были стоящие перед новым 
правительством задачи. Однако в условиях отсутствия полно-
ценной политической конкуренции между правыми и левыми 
политическими силами власть вынуждена в некотором роде 
сидеть, что называется, на двух стульях. В лице тогдашнего пре-
зидента Дмитрия Медведева она провозглашала необходимость 
реформ, либерализации в экономической и политической сфере, 
межпартийной конкуренции и т.д. В свою очередь, в предвыбор-
ных статьях Владимира Путина акценты были расставлены иначе, 
а именно на приоритет государственных гарантий, бюджетных 
расходов, сохранение существующего статус-кво и т.д. 

Отсюда главный вопрос, который можно адресовать новому 
кабинету министров, звучит следующим образом: будет ли это 
правительство перемен (т.е. реформ) или правительство гарантий 
(т.е. сохранения существующего положения вещей с его возмож-
ным частичным улучшением)? 

Казалось бы, полученные Владимиром Путиным в марте те-
кущего года 65 процентов голосов однозначно свидетельствуют 
в пользу того, что большинство россиян выбрали статус-кво, т.е. 
стабильность, заявленную в серии предвыборных статей нынеш-
него президента. Однако динамичная часть российского общества 
адресует власти совсем другой запрос на принципиально иной тип 
гарантий, а именно на гарантии создания и сохранения нормаль-
ной, комфортной среды, в которой человек может самостоятельно 
решать различные проблемы как в сфере экономического пред-
принимательства, так и в политической сфере. Классический 
путинский электорат предпочитает передоверять решение этих 
проблем государству. 

До сих пор власть более или менее последовательно создавала 
Дмитрию Медведеву имидж модернизатора и либерала. Потом, 
правда, устами самого премьера было заявлено, что он никакой не 
либерал, а, напротив, всю жизнь ощущал себя консерватором. Не-
давнее его вступление в «Единую Россию», которую он довольно 
жёстко критиковал во время своего президентства, существенно 
ослабляет надежду на то, что модернизационный тренд, однажды 
продекларированный им самим («инновации, инфраструктура, 
инвестиции, институты, интеллект», призванные двинуть Россию 
вперёд), станет реальным стратегическим планом действий, а не 
просто имиджевым ходом. Правда, ещё прежде, чем стать лидером 
«Единой России», Дмитрий Медведев пообещал её модернизи-
ровать. В высшем совете партии решено представить не только 
функционеров, но и рядовых членов. Вопрос лишь в том, в какой 
степени им будет позволено влиять на выработку и осуществление 
политического курса. Как, впрочем, и самому Медведеву.

Правительство:  
стагнация  
или перемены?

Задание 
на  лето
Общественная палата 
Воронежа подвела итоги 
своей работы. Председа-
тель палаты ректор ВГАСУ 
Игорь Суровцев отметил, 
что её члены прояви-
ли большую активность, 
участвуя в различных 
городских и областных ме-
роприятиях – спортивных 
состязаниях, поездках по 
исправительным учреж-
дениям, детским домам и 
школам-интернатам.  

валерий Северный

На заседании палаты состоя-
лась презентация региональ-
ного отделения общественного 
движения «Народный собор». 
Его руководитель Андрей До-
рош рассказал о целях движе-
ния и представил вниманию 
собравшихся короткометраж-
ный фильм. По его словам, 
движение выступает за много-
национальное единое и сильное 
российское государство, а также 
против антикультурных и анти-
социальных действий. При-
мером таких деструктивных 
действий, по его мнению, яв-
ляются, например, гей-парады. 
Андрей Дорош предложил 
членам палаты присоединиться 
к акции «Народного собора» 
- впервые в Воронеже в годов-
щину начала войны, в ночь с 21 
на 22 июня, состоится крестный 
ход от Чижовского плацдарма 
до площади Победы.

В завершение заседания чле-
ны палаты получили «домашнее 
задание». Представители мэрии 
обратились к ним с просьбой 
помочь в выработке критериев 
оценки эффективности деятель-
ности общественных и неком-
мерческих организаций. Сегод-
ня их в городе более трех тысяч, 
и многие из них претендуют на 
финансовую поддержку муни-
ципалитета. Однако с первого 
взгляда определить, будет ли 
такое вложение средств эффек-
тивным или они достанутся 
организациям-однодневкам, 
невозможно. 

в пАрТиях 
и движеНиях

Подарок  
от полицейских

В преддверии Дня защиты 
детей воронежские полицей-
ские организовали воспитан-
никам Центра лечения, диагно-
стики и дифференцированного 
обучения настоящий праздник. 
Помимо того, что стражи по-
рядка привезли с собой подар-
ки, они ещё устроили и пред-
ставление: кинологи показали 
мастерство дрессировки собак, 
а их четвероногие помощники 
искали «взрывчатку» и демон-
стрировали навыки задержания 
преступника. С образцами со-
временного оружия дети позна-
комились на выставке, которую 
организовали бойцы СОБРа.

Светлана ШАмАкИНА.
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Пегарьков ушёл из жизни, но 
память об этом человеке живёт в 
Колхозном бульваре, замечатель-
ной улице коттеджей, асфальти-
рованных дорогах, памятниках 
Неизвестному солдату, трактору 
«Универсал – 2» и многом другом, 
что было сделано им  или под его 
руководством в годы работы в хо-
зяйстве. А ещё его можно назвать 
хохольским краеведом - он оставил 
нам в память о своём  времени, о 
своих соотечественниках книги:  «О 
времени и о себе…», «Наш колхоз – 
наша жизнь», «Край Воронежский 
– земля Хохольская» и другие. Ка-
валер ордена Ленина, двух орденов 
Трудового Красного Знамени, двух 
орденов Отечественной войны II 
степени, девяти медалей, он  всегда 
шёл в ногу со временем, порой даже 
обгоняя его.

Но время неумолимо меняется, 
общество развивается, следуя объ-
ективным причинам. За какие-то 
20 лет у нас в стране произошли 
огромные изменения: на смену со-
циалистическому строю пришел 
капитализм. Конечно  же, это не 
могло не коснуться и  колхоза «Ве-
ликий Октябрь». В непростое  время  
хозяйство возглавляли Н.Ливенцев 
и В.Трофимов, которые пытались 
удержать его на прежних позициях, 
но отчёты показывают, что хозяйство 
в эти годы переживало тяжёлые вре-
мена: рушились фермы, уменьшались 
посевные площади, снизились доходы 
работников. 

В 2004 году возглавил хозяйство 
Александр Князев, которое стало на-
зываться  «Графское», а потом было 
переименовано в КФХ ИП «Князев». 

Трудовую деятельность Князев на-
чал в колхозе с 1989 года как агроном-

мелиоратор. Руководители «Великого 
Октября» не могли не заметить на-
стойчивость, трудолюбие, заинтересо-
ванность в результатах своей работы 
выпускника Берёзовского сельскохо-
зяйственного техникума. И приход к 
руководству сельхозпредприятием – 
вполне закономерный итог.

Восемь лет Александр Викторович 
находится во главе фермерского хо-
зяйства.  И результаты его работы впе-
чатляют. Сегодня КФХ ИП «Князев» 
является не только одним из лучших 
хозяйств Хохольского района, но и 
Воронежской области. Так, к примеру, 
урожайность озимой пшеницы в 2010 
году составила 53 центнера с гектара. 

Это поистине рекордный урожай 
для засушливого года.   Для срав-
нения надо отметить, что многие 
хозяйства Хохольского района 
получили 10-15, а то и меньше 
центнеров зерна с  гектара. 209 
миллионов рублей - столько чи-
стой прибыли получило КФХ ИП 
«Князев». Это хозяйство по итогам 
2011 года явилось крупнейшим в 
Хохольском районе плательщиком 
налога на доходы физических лиц 
(13 миллионов рублей). Тогда как 
сахарный комбинат отчислил в 
государственную казну 6,7 мил-
лиона, ООО «Ряба» - 2,4 миллиона, 
СПК «Староникольский» - 2,13 
миллиона, колхоз «Большевик» - 
1,5 миллиона. За этими цифрами  
- не только стоит упорство и тру-
долюбие простых тружеников, но 
и, бесспорно, умелое руководство 
самого главы хозяйства.

- Надо всегда и во всем при-
держиваться точного расчёта, 
- говорит Александр Викторович. 
– А также опираться на передовые 
достижения науки и техники, чётко 
планировать деятельность всех 
служб хозяйства, и тогда результат 

будет налицо. 
Во-первых, Князев тесно сотруд-

ничает с Воронежским агроунивер-
ситетом, в частности, консультирует 
его бывший ректор ВГАСУ профессор 
Владимир Шевченко. Именно воро-
нежскими учёными был выведен новый 
сорт  засухоустойчивой пшеницы «Алая 
заря», засеяно опытное поле. 

Во-вторых, фермер привлекает в 
хозяйство хорошо подготовленных 
специалистов, людей, которым можно 
доверять. Если в колхозе «Великий 
Октябрь»  далеко за границами нашего 
района было известно имя замеча-
тельного зоотехника В.Ильичевой, то 
сейчас одним из лучших инженеров Во-

ронежской области считают В.Уколова. 
А всего в хозяйстве Князева работают 
семь агрономов, семь инженеров, подо-
браны механизаторские кадры. Так, зва-
ние Заслуженного работника сельского 
хозяйства России получил опытный 
механизатор-комбайнер Ю.Рубцов.

В-третьих, Александр Князев каж-
дый год вкладывает большие деньги в 
техническое оснащение хозяйства. 

И наконец, одним из решающих 
факторов высоких достижений и в 
животноводстве, и в растениеводстве 
является чёткая организация труда 
работников. Князев ввёл специальную 
систему материального поощрения для 
проявляющих усердие и взысканий для  
недисциплинированных работников. 

Как и Пегарьков в своё время, Кня-
зев ведёт большую работу по защите  
воронежских чернозёмов. Если многие 
хозяйства Хохольского района пред-
почли избавиться от нерентабельной  
отрасли – животноводства, то Алек-
сандр Князев и здесь проявил упорство, 
настойчивость. Надои от одной коровы 
в 2011 году в среднем составили 6224 
килограмма молока.

Решительность, смелость, волевые 
действия, целеустремлённость – эти 
качества пришлось применять в полную 
силу Николаю Пегарькову, чтобы во-
площать задуманное. Эти же качества 
помогают и  нынешнему руководителю 
хозяйства Александру Князеву преодо-
левать трудности и двигаться вперёд.

Говорить о достижениях Николая 
Григорьевича и Александра Викторо-
вича можно продолжать и продолжать, 
но самая главная  заслуга этих людей, 
на мой взгляд, в подвижническом тру-
де, в  их общественной деятельности 
на благо людей. За каждым поступком 
этих умелых руководителей сельского 
хозяйства мы видим, прежде всего, 
любовь к родной земле, любовь к своим 
землякам.  

Хозяева одной земли

Аксана Козлова и Виталий Битюков обсуждают план сотрудничества.
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Светлана Шамакина

По мнению 39 процентов 
воронежцев, участвовавших 
в опросе, ситуация в стране в 
целом за последние три-четыре 
года не изменилась. Каждый 
третий респондент считает, 
что положение России улуч-
шилось, а 21 процент наших 
земляков говорит об его ухуд-
шении. Причём к этой точке 
зрения склоняются в основном 
небогатые люди.

Большинство воронежцев, а 
их 30 процентов, считают, что 
уровень безработицы за это 
время не изменился. А 28 про-
центов опрошенных говорят 
об её росте, 14 процентов – о 
сокращении. 

Уровень же преступности, 
по приоритетному мнению 
населения, вырос. Эту точку 
зрения разделяют в основном 
бедные респонденты. Треть же 
воронежцев полагает, что в этой 
сфере изменений нет. 

Социальное неравенство, по 
мнению наших земляков, стало 
ещё ощутимее. К такому выво-
ду склоняются 67 процентов 
опрошенных. Лишь 3 процента 
респондентов указывают на 
сокращение разницы между 
доходами бедных и богатых. 
Никаких изменений в этом 
плане не заметили 23 процента 
воронежцев. 

Опрос с участием 600 чело-
век проведён институтом обще-
ственного мнения «Квалитас». 

Ситуация  
осталась 
прежней
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Александр Ягодкин

В новом тысячелетии свет-
лые образы оперов и про-

куроров принялись чистить 
страну от корыстных и бес-
принципных врачей и учите-
лей, преступления которых над 
беззащитными согражданами 
ужасны: от взяток и вымога-
тельства до рэкета, педофилии, 
торговли органами и прямых 
убийств. И граждане у теле-
визоров получают удовлетво-
рение от справедливой кары 
коррупционерам. 

Теперь дети не мечтают 
стать представителями этой 
порочной касты, которая в 
сериалах обрела все черты 
законченных негодяев, а меч-
тает стать чиновниками или 
депутатами, класс которых 
растет; и они напрочь исчезли 
из отрицательных ролей. А 
правоохранительная вертикаль 
прямо показывает на учителей 
и врачей пальцем: вот, вот кто 
растаскивает общенародные 
богатства России!

И вдруг неожиданный по-
ворот: этой весной в Кремле 
объявили, что зарплата врача 
станет достойной и через шесть 
лет вдвое превысит среднюю 
по каждому региону! А уже в 
этом году она вырастет «еще на 
20-25 процентов». Чиновники, 
банкиры и правоохранители 
могли бы возмутиться: да за что 
ж этим коррупционерам такая 
награда?..

- Веришь ли ты, что через 
шесть лет станешь уважаемым 
и состоятельным? – спросил 
я старого приятеля, хирурга-
травматолога Воронежской 
областной больницы.

- Истинно верю! - ответил 
он. - Как верил в хрущёвский 

коммунизм к 1980 году, Бреж-
неву, что негры в Америке не 
доедают, Ельцину в новую 
свободную жизнь. Сам видел в 
райских уголках воронежских 
сел улицы, дома на которых 
продаются по цене дров вместе 
с огромными участками плодо-
роднейшего чернозема; жилье 
там стало абсолютно доступ-
ным; любой может купить себе 
домик в деревне! И медицина 
наша после госзакупок на мил-
лиарды долларов стала такой, 
что из Германии едут лечиться 
в Россию, а наши граждане, уже 
вылеченные, едут на роскош-
ных иномарках им навстречу - 
поболеть за недавно купленные 
ими футбольные клубы, или 
плывут на белоснежных яхтах 
к своим виллам и островам.

«Я верю, - сказал он, - что 
волки могут питаться морков-
кой». 

Хотя с трибуны вертикаль 
наша любит врачей и учите-
лей и все годы суверенного 
капитализма в России была 
очень озабочена их зарплатами 
и низким уровнем жизни. Это 
тяжкий труд – двадцать лет не-
прерывной озабоченности… 

- Вот год назад, – сказал 
хирург, – наша власть вдруг 
признала, что зарплата мно-
гих воронежцев – ниже про-
житочного минимума: 15700 
рублей  при средней по стране 
20800 рублей. И таких здесь 
- 160 тысяч человек, то есть 
каждый пятый работающий. 
Что лучше всех дела идут у 
тех, кто с ложкой, а не с со-
шкой, – у работников финан-
совых учреждений: их зарпла-
та в два с лишним раза выше 
средней. В полтора раза – у 
торговцев электричеством, га-
зом и водой, а врачи-учителя, 

наоборот, зарабатывают в 
полтора раза меньше: при 
средней зарплате в медицине 
около 12 тысяч рублей про-
стой врач получает 7-8 тысяч. 
А мой однокурсник работает 
педиатром в коррекционной 
школе-интернате; там вместе 
с «сельскими» и «за вред-
ность» у него в среднем вы-
ходит 6 тысяч рублей.

Но эта средняя, как тем-
пература по больнице, зар-
плата – фикция, поскольку 
доход одной жены министра 
в разы перекрывает индек-
сацию зарплат всех врачей 
Воронежа. При этом сами ми-
нистры постоянно огорчаются, 
что зарплата в России растет 
слишком быстро: а то придет, 
мол, инфляция и всех съест! 
Сам Президент говорил, что 
за восемь лет номинальная 
зарплата выросла в 8,8 раза, 
а прирост ВВП в этот период 
намного меньше. А уж Центро-
банк просто кушать не мог от 
возмущения темпами роста 
наших зарплат!

- Вот Ливия по структуре 
экономики и по доле ВВП на 
душу населения очень сходна 
с Россией, - уверенно сообщил 
хирург. - Там почти весь ВВП и 
доходы тоже нефтегазовые. Но 
средняя зарплата в Ливии была 
до войны – 1050 долларов, на 
66 процентов больше, чем в 
России. Прибавь к этому еже-
месячное пособие от Каддафи 
в 500 долларов на каждого 
работающего; с ним средний 
доход ливийца в 2,5 раза выше, 
чем у нас.

Возьмем Туркменистан, тоже 
нефтегазовый. В 2009 году 

там средняя зарплата в пересчё-
те на рубли составила 25 тысяч 
рублей, около 810 долларов. 
Это на 28 процентов выше, чем 
в России. Кроме того, прези-
дент Бердымухамедов до 2030 
года гарантировал всем своим 
гражданам бесплатно: при-
родный газ, электро энергию 
(90 кВт на человека в месяц), 
воду и соль. Не знаю, почему 
именно соль; зачем-то она им 
нужна… Еще каждому жителю 
там бесплатно выделяют по 120 

литров бензина в месяц для 
владельцев легковых автомо-
билей, по 200 литров - хозяевам 
автобусов и грузовых машин и 
по 40 литров - мотоциклистам. 
При этом литр бензина на их 
заправках стоит около наших 
5 рублей.

Но разве Ливия и Туркме-
нистан богаче природными 
ресурсами, чем Россия? 

«Жена моя, - сказал хирург, 
- учитель, и она всерьез утверж-
дает, что в прошлом году ее 
зарплата после «повышения в 
30 процентов» стала заметно 
меньше. А однокурсница жены 
заведует клубом в райцентре и 
на вопрос о зарплате никогда 
не отвечает, лишь краснеет от 
стыда. За страну – «подняв-
шуюся с колен». И как выжить 
учителю с зарплатой в 5 тысяч, 
ведь только на продукты мо-
лодой семье педагогов нужно 
минимум 10 тысяч рублей в 
месяц! Хлеб, картошка, мака-
роны и вода…».

Зато в июле прошлого года 
Минрегионразвития РФ под-
ложил Воронежской области 
свинью, назвав ее в числе са-
мых коррупционных регио-
нов. Причем на первом месте 
значилось здравоохранение, 
потом автоинспекция, вузы, 
полиция, детсады, судебная 
система. Врачи, врачи вино-
ваты в махровой коррупции! 
Это они скупают виллы, яхты, 
острова и футбольные клубы 
за границей.

В прошлом году объявили, 
что средняя зарплата учи-
телей Воронежской области 
- 16 тысяч рублей. В ответ 
учителя в Интернете пишут, 
что в сельской школе зарплата 
педагога 4-8 тысяч, а в Воро-
неже 7-12; средняя зарплата 
учителя в МОУ СОШ № 62 
(Берёзовая роща), например, 
составляет 5200 рэ. И вузов-
ские ИТР написали: лаборант 
на кафедре получает 4500 ру-
блей, инженеры и ассистенты 
в тех же вузах получают до 5 
000 рублей.

Конечно, с учетом армии чи-
новников средняя температура 
по больнице может выйти в 16 
тысяч, но у простых учителей 

такие доклады вызывают не-
сварение макарон.

Год назад сообщили об 
острой нехватке медработ-

ников в Воронежской области; 
в сельских больницах и поли-
клиниках дефицит врачей до-
стиг 40 процентов, и за это им 
повысят зарплату с июля аж на 
15 процентов. Ну, прибавьте к  
5 тысячам одну седьмую… 

- Почему врачи в селах во-
обще работают за 5-6 тысяч? – 
спросил травматолог. – Давно 
сидят и состарились, а загнать 
в село выпускника медакаде-
мии труднее, чем в армию. 
15 процентов прибавки - это 
хорошо, но Общественная 
палата еще осенью сообщила, 
что инфляция на продукты в 
России за год составила 33 
процента. Причем самые «на-
родные» – картошка, овощи 
и подсолнечное масло – по-
дорожали на 55 процентов, 
да «коммуналка» на 20 про-
центов.  И подавляющему 
большинству населения денег 
хватает лишь на еду и «плату 
за жулье». А рост зарплат во-
ронежцев на 12 процентов за 
год означает, что бедные стали 
ещё беднее. Даже лукавый 
Росстат признал, что число 
россиян, чьи доходы ниже 
прожиточного минимума, 
выросло в прошлом году на 
2,3 млн. и достигло 22 900 000 
человек. При этом многие 
эксперты дружно заявили, 
что эти цифры занижены, а 
сам прожиточный минимум 
- ниже рациона пленных во 
времена Великой Отечествен-
ной войны. В Воронеже, на-
пример, - 73 рубля в день.

Хотя на съезде «Единой 
России» тогдашний лидер 
объявил: «Мы добились су-
щественного роста реальных 
доходов населения!» После 
чего в райцентре Павловск 
Воронежской области вос-
питатели детсадов со средней 
зарплатой 5,5 тысячи рублей 
собрались в пикет под окна-
ми районной администрации 
– узнать, у кого можно по-
лучить эти реальные доходы. 
И там же выступал педагог 

из Воронежской школы ис-
кусств: одна ставка (бывший 
12-й разряд) «грязными» - те 
же пять с половиной тысяч, 
плюс надбавка за выслугу лет 
10 процентов, плюс сто рублей 
на методическую литературу. 
Минус подоходный и пен-
сионный. Максимум можно 
иметь две ставки. И как-то вы-
живают люди. Пашут на двух, 
трех работах...

А еще с 1 октября зарплата 
медработников учреждений 
соцзащиты выросла на 30 про-
центов, сообщило облправи-
тельство. В среднем стало – аж 
под 9 тысяч рублей!

- Оплата за нашу с женой 
хрущевскую двушку - 4500 
рублей, - сказал хирург. - Про-
дукты на месяц – около 9000 
рублей. Дальше считать? Как 
сказала моя жена (так уж нам 
повезло, что по профессии 
мы оба – из касты «неприка-
саемых»), Фортуна в России 
улыбается только тому, кого 
не замечает Фемида. Когда 
Президент в октябре пообе-
щал студентам стипендию в 
7000 рублей, я подумал: может, 
вместо работы хирургом за 
7350 рублей пойти поучиться 
к пенсии?.. В поликлинике 
нашей я объявление видел: 
требуется санитарка – з/п 
3500 рублей; медсестра – 4800  
рублей. И санитарки тоже пусть 
уходят и учатся на юриста или 
экономиста. 

...Помнится, экс-Прези-
дент РФ Медведев 

сильно гневался по всем теле-
каналам на чиновников, ко-
торые закупали томографы 
в разы дороже их рыночной 
цены. Медведев прямо с лица 
сошел, так поразила его во-
ровская наглость. «Это аб-
солютно циничное, хамское 
воровство!» - заявил он. И 
повелел немедленно покарать 
винов ных так, чтоб никому 
неповадно было. И двор ки-
вал головой: да, да, конечно! 
Сейчас, ага, мы себе ручонки 
поотрубаем…

Они тоже – неприкасаемые. 
Но совсем в другом смысле, 
чем учителя и врачи.

Неприкасаемые
Как быстро меняется общество! В советских сериалах 
трудно было найти более душевные и благородные про-
фессии, чем учителя и врачи. И многие дети мечтали 
стать врачом или учителем. В 1990-е эти профессии 
ушли в тень, а их место на экранах сериалов заняли 
романтические бандиты и проститутки, соперничая за 
популярность с благородными ментами и прокурорами, 
которые, не щадя живота своего, боролись с жадными, 
корыстными бандитами, чиновниками и депутатами. А 
также с ментами и прокурорами продажными.

КУльтУрА

Публицистические заметки

Владимир СТоЯноВ

В здании Воронежского 
цирка прошла заключительная 
часть фестиваля-конкурса дет-
ского творчества. В этом году 
он был посвящён 200-летию 
победы России в Отечествен-
ной войне 1812 года, и главной 
темой являлась «История да-
лёкая и близкая». Было пред-
ставлено более 1500 работ уча-
щихся художественных школ, 
студий и просто желающих 
поучаствовать в празднике 
детства. Все участники были 
награждены дипломами и 
памятными подарками.

Работы открывают для 
нас современную действи-
тельность и прошлое глазами 
детей.

Вот кот, встав на задние 
лапы, тянется к тарелке с едой, 
а девочка-хозяйка, осторожно 
собирая ложечкой лакомство с 
краёв тарелки, не даёт ему это 
сделать, отодвигает тарелку от 
хитрой усатой морды. Кому 
достанется самый вкусный 
кусочек? Ответ на этот во-
прос знает только тринадца-
тилетняя Полина Савенкова, 
которая учится в детской 
художественной школе. 

Но мир не вечен – и вот 
уже взрывы, дикое ржание 
загнанных лошадей, француз-
ская и русская речь сливаются 
в страшный гул битвы. «Не 
быть наполеоновским войскам 
на русской земле!» - может, та-
кие слова выкрикнул кавале-
рист, подняв своего скакуна на 
дыбы на «Поле боя» ученицы 
ДХШ, четырнадцатилетней 
Маши Сотниковой. На вы-

ставке представлено много 
интересных работ. Это и тро-
гательная лошадка восьмилет-
ней Лизы Ткач из изостудии 
«Родничок», и «Мой любимый 
дворик» Маши Лошаковой, и 
«Солнечная поляна» Насти 
Реснянской.

- В нашем городе этот дет-
ский художественный фести-
валь стал доброй традицией, 
- рассказывает председатель 
воронежского отделения Со-
юза художников России, За-
служенный художник РФ 
Алексей Смирнов. – Интерес 
к нему у ребят с каждым годом 
только растёт. Начиналось всё 
18 лет назад с небольшой вы-
ставки. Но время идёт, и теперь 
у нас свой фестиваль-конкурс 
с насыщенной программой. 
Это своеобразный творческий 
плацдарм для ребят от 6 до 15 
лет. Многие наши участники в 
дальнейшем могут стать и ар-
хитекторами, и живописцами. 
Всё зависит от их желания.

…А вокруг бегают и шумят 
довольные, счастливые ма-
ленькие художники. Дипломы 
в руках у мам, а детские ручон-
ки сжимают плюшевых медве-
дей размером порой больше, 
чем сами их обладатели.

Детские рисунки поража-
ют своей доверительностью, 
искренностью, открытостью 
миру и людям. Не в этом ли 
настоящее счастье художни-
ка? В поиске ответа на вопрос 
может помочь выставка луч-
ших работ, которая открыта 
в Выставочном зале Союза 
художников, что на улице 
Кирова. Окунуться в детский 
мир можно и взрослым!

Любимый дворик 
и история страны
Завершился фестиваль рисунков  
«Мир глазами детей»

николай ТиМоФЕЕВ

6 мая первые зрители могли 
оценить интерьеры обновлен-
ного здания театра на про-
спекте Революции, 55. В этот 
вечер в малом зале, которого 
до сих пор не существовало, 
состоялась премьера – «Река 
Потудань» в инсценировке и 
постановке художественного 
руководителя театра Владими-
ра Петрова по рассказу Андрея 
Платонова. Спектакль, кстати, 
включен в программу Второго 
Международного Платонов-
ского фестиваля. Главные 
роли в нём исполняют сам 
Владимир Петров (лицо от 
автора), артисты Антон Тимо-
феев и Вера Бугрова. 

А несколько дней спустя 
большая группа артистов от-
правилась на пятидневные 

гастроли в районный центр 
Эртиль. В репертуаре были 
спектакли для детей и для 
взрослых. 

В то же время интенсивно 
готовилась майская премьера 
– «Приручение строптивой» - 
современная интерпретация 
Аркадием Застырцем извест-
ной комедии Уильяма Шек-
спира «Укрощение стропти-
вой». Её поставил Владимир 
Петров - уже на большой 
сцене отреставрированного 
театра. В спектакле заняты 
более 20 актеров. Среди них 
- народные артисты России 
Анатолий Гладнев и Валерий 
Потанин, заслуженные арти-
сты России Ольга Рыбнико-
ва, Валерий Блинов, Юрий 
Лактионов, Заслуженный 
артист Воронежской области 
Вячеслав Бухтояров.

Первый месяц  
на родной сцене
Май в Воронежском академическом театре 
драмы имени А.В.Кольцова отмечен 
интенсивной творческой работой

Полина Савенкова. «Друзья».

Татьяна ПЕТРЕнко

Движение студотрядов на-
чало активно возрождаться 
с 2004 года. Для студентов 
это хорошая возможность не 
только заработать деньги, но 
и получить новые навыки и 
опыт, которые, может быть, и 
не пригодятся в будущей про-
фессии, но в обычной жизни 
уж точно без них не обойтись.

Для кого-то из собрав-
шихся начавшийся трудовой 
семестр будет только первым 
опытом, а кто-то участвует в 
подобной деятельности уже 
несколько лет. Ребята отпра-
вятся в строительные, сель-
скохозяйственные, педагоги-
ческие отряды. Возрождаются 
и отряды проводников, ведь 
в летний период количество 
формируемых поездов резко 
увеличивается. Правда, сна-
чала ребятам нужно сдать 
специальный экзамен.

Среди молодых людей 
моё внимание привлекли и 
студенты-иностранцы. Они 
сформировали свой отряд, 
куда входят будущие эко-

номисты, юристы, есть даже 
журналист.

- Я не привык сидеть без 
дела, - рассказал третьекурс-
ник из Бурунди Жан-Клод 
Увикунда. – Студенческий 
отряд позволяет нам узнать 
много нового о вашей стране. 
Это общение с другими людь-
ми, производственный опыт, 
к тому же можно заработать 
деньги, что хоть немного сни-
зит финансовую нагрузку на 
наших родителей.

Кстати, в студенческом от-
ряде все ребята оформлены 
официально, сделана и запись 
с трудовую книжку. Неболь-
шой летний период будет за-
считываться им и как стаж.

- Раньше поиск работода-
телей, готовых сотрудничать с 
нами, был на уровне лишь лич-
ных связей. Сейчас же мы ра-
ботаем с большими компания-
ми, предприятиями. Руководи-
тели даже говорят, что подчас 
студенты трудятся лучше, чем 
штатные работники, - отметил 
руководитель Воронежского 
штаба студенческих отрядов 
Вячеслав Шамарин.

Командир и организатор 
стройотряда «Танаис» из  
ВГАСУ Алексей Лекарев вто-
рой раз поедет на возведение 
олимпийских объектов ОАО 
«РЖД» в Сочи. Вместе с ним 
– ещё 18 человек.

- Хотя работа не связана 
напрямую с моей будущей про-
фессией инженера-строителя, 
но всё равно это отличный опыт 
организации людей на стройке, 
- поделился Алексей.

А вот от кого требуется са-
мая большая ответственность, 
так это от представителей пе-

дагогических отрядов, которые 
проведут своё лето вожатыми 
в детских оздоровительных 
лагерях. Командир педотряда 
«Формула» из Воронежского 
аграрного университета Дми-
трий Лихачёв уже пятый год 
участвует в подобной работе:

- Это огромная школа. Дети 
никогда не дадут заскучать или 
расслабиться. Я выучил все 
детские болезни, знаю, как ока-
зывать первую медицинскую 
помощь, как утешить ребёнка, 
решить возникшие лагерные 
трудности. К тому же всегда 

развиваешься творчески, ведь 
мы придумываем для ребят 
игры, развлечения, ставим с 
ними спектакли.

Напутствие молодым студ-
отрядовцам давали и те, кто 
стоял у истоков движения 
в советские времена. Тогда 
студенты отправлялись на 
всесоюзные стройки в Сибирь 
и на Дальний Восток. В заклю-
чение почётными грамотами 
департамента образования, 
науки и молодежной политики 
наградили особенно отличив-
шихся студотрядовцев.

Студотряды играют сбор!
Время молодых | В Воронеже прошло официальное открытие третьего трудового семестра 
Ещё несколько лет назад о работе студенческих от-
рядов знали немногие, а о работе на олимпийских 
объектах или атомной станции будущие специалисты 
могли только мечтать. Сейчас же это стало реально-
стью благодаря активному возрождению студотрядов-
ского движения. На днях у Дома офицеров собралось 
более 250 юношей и девушек, которые решили про-
вести свои летние каникулы на производстве. И это 
только часть желающих. На протяжении последних 
лет в трудовом семестре принимают участие более 
тысячи воронежских студентов. 
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«Я чашу радости несу»
В Семилуках торжественно отметили 80-летие со дня рожде-

ния поэта, философа, публициста и общественного деятеля, на-
шего земляка Валентина Сидорова. К монументальному камню, 
который находится в том месте, где любил бывать известный 
поэт и черпать вдохновение, пришли представители обществен-
ности, работники культуры, учителя и школьники. Собравшиеся 
читали стихи поэта, вспоминали его школьные годы и годы юно-
сти. Память Валентина Сидорова почтили минутой молчания 
и возложили цветы к монументальному камню.

Семейные стихи 
В Гуманитарно-образовательном центре библиотеки №37 

имени В.А.Добрякова прошёл конкурс чтецов «Наша дружная 
семья». Совсем юные воронежцы – воспитанники детских 
садов в поэтической форме рассказали о маме, папе, бабушке 
и дедушке, о самых любимых и дорогих людях. Первого места 
удостоился шестилетний Никита Псарёв из детского сада №24. 
Он прочёл стихотворение Андрея Усачёва «Паповоз». Все 
участники были отмечены не только дипломами, но и сладкими 
подарками. 

Василий ЧЕрНоуСоВ, Светлана ШАМАКИНА.

Валерий кАзАноВ

По итогам 2011 года Воро-
нежская область представила 
лучшие показатели по реализа-
ции региональной программы 
«Модернизация здравоохра-
нения Воронежской области 
на 2011-212 годы». На дальней-
шую реализацию программы из 
бюджета Федерального фонда 
обязательного медицинского 
страхования региону была вы-
делена субсидия в размере 436 
млн. 649 тысяч рублей. Преми-

альный фонд уже распределён 
между медучреждениями.

 Капитальный ремонт 
осуществят в двух корпусах 
ВОКБ №2, областной кли-
нической офтальмологиче-
ской больнице, отделениях 
Хохольской, Бобровской и 
Острогожской ЦРБ, а также в 
воронежской поликлинике №3 
(корпус по улице Остроухова) 
и травматологическом отделе-
нии воронежской городской 
клинической больницы №2.  
Новое оборудование поступит 

в целый ряд ЦРБ – Поворин-
скую, Богучарскую, Лискин-
скую, Таловскую, Панинскую, 
Хохольскую, Подгоренскую, 
Ольховатскую, Россошанскую, 
Грибановскую и Калачеевскую, 
а также в областную клиниче-
скую больницу №1. В Воронеже 
субсидии на оборудование 
распределились между студен-
ческой поликлиникой №15, 
поликлиникой №3, ГДКБ №1, 
родильными домами №2 и №3, 
ГКБ №2 и ГБ №17, а также 
БСМП №1 и БСМП №10. До-

полнительные транспортные 
единицы получат семь цен-
тральных районных больниц. 

Среди детских медицин-
ских учреждений, которым 
будут выделены дополнитель-
ные средства из премиального 
фонда, – родильный дом воро-
нежской БСМП №10, роддом 
Россошанской ЦРБ, детское 
отделение Семилукской ЦРБ, 
Графский детский санаторий 
для больных туберкулезом, 
роддом Аннинской ЦРБ, Со-
мовский детский санаторий, 

Воронежский областной спе-
циализированный дом ре-
бенка, Павловский детский 
санаторий и корпус №2 во-
ронежской ДГКБ №1. 

Помимо прочего, на осна-
щение урологических центров 
на территории Воронежской 
области деньги выделены сле-
дующим учреждениям: БСМП 
№1, БСМП №10, Аннинской, 
Россошанской и Лискинской 
ЦРБ, а также воронежской 
областной клинической боль-
нице №1.

Деньги для медицины
здравоохранение | Премиальный фонд распределён между медучреждениями Воронежской области

Украина 
встречала 
святителя 
Митрофана
Вчера завершилось пре-
бывание на территории 
украины иконы и ков-
чежца с частицей мощей 
святителя Митрофана Во-
ронежского, организован-
ное по благословению ми-
трополита Воронежского и 
Борисоглебского Сергия. 
Святыни сопровождала 
группа священнослужи-
телей епархии. Возглавил 
делегацию викарий Воро-
нежской епархии епископ 
острогожский Андрей.

Татьяна ЮШкинА

Визит совершён в рамках 
празднования 180-летия со 
дня прославления святителя 
Митрофана Воронежского и 
330-летия основания Воронеж-
ской епархии.

Программа шестидневного 
путешествия делегации со 
святыми мощами первосвяти-
теля Воронежского началась 
в Севастополе. Город-герой, 
город воинской славы русских 
моряков чтит память святителя 
Митрофана. Первыми покло-
ниться святыням смогли при-
хожане храма свт. Митрофана 
Воронежского на Корабельной 
стороне. Далее святому образу 
помолились прихожане Свято-
Покровского собора, затем - 
Свято-Владимирского собора, 
расположенного на территории 
древнего города Херсонеса. 

Известно, что при жизни 
святитель Митрофан оказы-
вал деятельную поддержку 
начинаниям Петра I. В част-
ности, неоднократно отправлял 
денежные средства, необходи-
мые для строительства первых 
русских боевых кораблей на 
реке Воронеж.

В Севастополе проходят 
срочную службу на кораблях 
Черноморского флота 300 во-
ронежцев. Делегация земляков 
побывала на одном из боевых 
судов, где состоялась встреча с 
личным составом, концерт ду-
ховной музыки в исполнении 
хора «Покров», состоящего из 
священнослужителей и мату-
шек клириков Воронежской и 
Борисоглебской епархии. 

Православие

Колонна воронежских студотрядовцев.
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Сообщение о проведении годового общего  
Собрания акционеров открытого акционерного 

общеСтва «авиакомпания «воронежавиа»

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Об утверждении годового отчета, годовой 

бухгалтерской отчетности, в том числе о при-
былях и убытках (счетов прибылей и убытков) 
Общества, распределение прибылей и убытков 
Общества.

2. Выплата (объявление) дивидендов по 
результатам 2011 г. в течение двух месяцев 
после проведения Собрания.

3. Об утверждении аудитора Общества. 
4. Выборы ревизионной комиссии Обще-

ства. 
5. Утверждение состава счетной комиссии 

Общества.
6. Избрание членов Совета директоров ОАО 

«А/К «Воронежавиа».
Место проведения Собрания акционеров и 

регистрации лиц, имеющих право на участие в 
Собрании: Российская Федерация, г. Воронеж, 
аэропорт, аэровокзал, 2-й этаж.

Время начала (открытия) Собрания: 12.00 
25 июня 2012 г.

Время начала регистрации: 11.00 25 июня 
2012 г.

При регистрации лицу, имеющему право на 
участие в Собрании акционеров, необходимо 
иметь при себе документ, удостоверяющий 
личность, а представителям акционеров, 
кроме упомянутого документа – надлежащим 
образом оформленную доверенность.

Ознакомление с информацией (материа-
лами), подлежащей предоставлению при под-
готовке к проведению Собрания, производится 
в течение 20 дней до даты его проведения с 04 
июня 2012 года по 25 июня 2012 года (с 9.00 
до 16.00) по адресу:   г. Воронеж, аэропорт, 
здание КДП, Представительство АК «Полет». 
С информацией (материалами) лицо, имеющее 
право на участие в Собрании акционеров, мо-
жет ознакомиться во время его проведения.

Отправление автобуса от памятника Славы 
25.06.2012 г. в 11.00.

Совет директоров  
ОАО «А/К «Воронежавиа».

Открытое акционерное общество «Авиакомпания «Воронежавиа»  
(далее - Общество) уведомляет о том, что 25 июня 2012 года в 12.00 состоится 

годовое общее собрание акционеров Общества (далее в тексте Собрание 
акционеров), проводимого в форме СОБРАНИЯ (совместное присутствие 
акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений  

по вопросам, поставленным на голосование). 
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в Собрании 

акционеров: 24 мая 2012 г.

Филиал Федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения высшего 

проФессионального образования «российский 
государственный социальный университет» в г. воронеже

Лицензия № 002601 от 29 февраля 2012 г., регистрационный № 2482,  
выдана Федеральной службой по надзору в сфере образования и науки

Объявляет кОнкурс
на замещение должностей  

сроком до 5 лет по трудовому договору:
 кафедра теологии, историко-правовых и общегуманитарных 
дисциплин: заведующий кафедрой – (1,0), доцент – (3,0);
 кафедра публичного и частного права: доцент – (1,0);
 кафедра экономики и финансового права: профессор – (1,0), 
доцент – (0,75);
 кафедра туризма и естественно-математических наук: 
профессор – (0,5), доцент – (2,0);
 кафедра социальной работы и права социального 
обеспечения: заведующий кафедрой – (1,0), профессор –(2,0), 
доцент – (1,0).

Срок подачи документов –  
месяц со дня опубликования объявления.

Документы направлять по адресу: 394033, г. воронеж, 
ул. ленинградская, 62, отдел кадров, тел. 254-70-73.

УтеряннУю печать 
предприятия МУП  
«Рынок Южный»  

без ИНН 

считать  
недействительной
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ОДНА Из кРупНейшИх В РОССИИ  
Сеть цеНтРОВ хОРОшегО СлухА

плехановСкая, 66б,        тел.: 23-07-319
моСковСкий пр-т., 80,   тел.: 22-47-966
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Уважаемые акционеры ОАО «РИФ»! 
сообщаем, что 22 июня 2012 года по адресу:  

г.воронеж, ул.Дорожная, 17/2,  
состоится годовое общее собрание акционеров  

ОАО «рИФ» со следующей повесткой дня:

1. Избрание счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета, бухгалтерского баланса,
счета прибылей и убытков за 2011г.
3. Утверждение аудитора Общества.
4. Избрание Совета директоров Общества.
5. Избрание Ревизионной комиссии Общества.
6. Утверждение изменений к Уставу Общества.
7. О выплате дивидендов.

ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИЙ  
И ИНДИВИДУАЛЬНЫХ  
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ!

Управление Роскомнадзора по Воронежской области в 
соответствии с частью 1 статьи 23 Федерального закона от 
27 июля 2006 года № 152-ФЗ «О персональных данных» яв-
ляется уполномоченным органом по защите прав субъектов 
персональных данных. 

В соответствии с данным законом все юридические лица 
и индивидуальные предприниматели до начала обработки 
персональных данных 

обязаны уведомить об этом  
уполномоченный орган 

(за исключением случаев, предусмотренных ч.2 ст. 22). 
Образец формы уведомления об обработке (о намерении 

осуществлять обработку) персональных данных утвержден 
приказом Роскомнадзора от 19 августа 2011 г. № 706.

Форма Уведомления и рекомендации по его заполнению 
размещены на Портале персональных данных http://www.
pd.rsoc.ru/ и на сайте http://36.rsoc.ru/

За непредставление уведомления к административной 
ответственности уже привлечены свыше 150 организаций 
и индивидуальных предпринимателей. Средний размер 
штрафа – 3000 (три тысячи) рублей!!!

Операторы, которые осуществляли обработку персо-
нальных данных до 1 июля 2011 года, обязаны представить 
в уполномоченный орган сведения, указанные в пунктах 5, 
7.1, 10 и 11 части 3 статьи 22 Федерального закона от 27 июля 
2006 года № 152-ФЗ «О персональных данных», не позднее 
1 января 2013 года.

Управление Роскомнадзора по Воронежской области
394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, 29 а,

отдел по защите прав субъектов персональных данных  
и надзора в сфере информационных технологий.  

Тел.(473) 271-42-74

 Болезнь к нашей маме – Марии Тимофеевне – подкралась 
незаметно, но день за днём наносит удары по здоровью. В один из 
тревожных вечеров мы вынуждены были обратиться к помощи 
врачей. Мы  были очень рады, что машина «скорой» медицин-
ской помощи из Коминтерновской подстанции приехала очень 
быстро, а фельдшеры Ольга Дорофеева и Александр Сухин 
оказали тогда нашей маме профессиональную помощь. Спасибо 
вам, доктора! 

Надежда Шумилина и Вера Малыхина.

Слова благодарности

«ФАкел» (Воронеж) - 
«луЧ-ЭНеРгИЯ»  

(Владивосток) 0:1 (0:0)
Гол: Алхазов, 66.
«Факел»: Дьяченко, Дени-

сов, Михалев (Кудряшов, 55), 
Гаврилов, Гапон, Житников, 
Клопков, Хабаров (Кантони-
стов, 46), Лев (Вакулич, 46), 
Акопянц, Кириленко (Абро-
скин, 46).

И «Луч», и «Факел», по сути 
своей, несут свет. И ярче он го-
рел в руках дальневосточников. 
До перерыва они создали три 
голевых момента у воронеж-
ских ворот, но ни одного не ис-
пользовали. Дважды отменной 
реакцией блеснул Дьяченко, 
отразив удары Беэ и Оливейры, 
а выстрел Тихого сумел сблоки-

ровать защитник. «Семеро сме-
лых», иначе их и не назовешь, 
болельщиков «Луча», приле-
тевших за тысячи километров 
поддержать свою команду, 
могли только радоваться. А что 
смог соорудить «Факел» при 
громогласной поддержке сотен 
своих фанатов и тысяч болель-
щиков до перерыва? Только 
один удар головой Кириленко 
прямо в руки вратарю, который 
стоял, как вкопанный. 

Чтобы обострить игру и 
прервать шестиматчевую без-
выигрышную серию, надо 
было что-то менять. Поменя-
ли. Выпустили двух свежих 
нападающих, и «диспетчера» 
- пропустившего из-за травмы 
несколько игр Кантонистова. 
И что поменялось в рисунке 
игры? Абсолютно ничего. Даль-

невосточники как владели ини-
циативой, так и продолжали ей 
владеть. Две «шестерки» (66-я 
минута) поистине «цифры 
дьявола». Именно они стали 
для «Факела» роковыми. Вы-
шедшие на замену Селищев и 
Алхазов разыграли нехитрую 
комбинацию, и форвард, сыграв 
на опережение, неотразимо 
пробил головой. Замечу, что все 
последние матчи воронежцы 
проиграли, уступив в борьбе за 
верховые мячи. 

В концовке встречи хозяева 
поля инициативу все же пере-

хватили. Дважды по воротам 
опасно бил защитник Гаврилов, 
но Книга (это у вратаря гостей 
фамилия такая) был на высоте. 
За три минуты до финального 
свистка Алхазов упустил воз-
можность удвоить счет, а уже 
в компенсированное время на 
половине поля «Факела» что-
то не поделили Кантонистов и 
Семочко. Простыми толчками 
дело не ограничилось, в раз-
борки вступили по полкоман-
ды с каждой стороны, наво-
дить порядок кинулись судьи. 
Кантонистов в итоге получил 

«горчичник», а дальневосточ-
ника изгнали с поля. Дабы не 
искушать судьбу, арбитр почти 
сразу дал финальный свисток, 
и «Факел» вновь ушел с поля 
битым.

Результаты остальных мат-
чей 11-го тура. «СКА-Энергия» 
(Хабаровск) - «КАМАЗ» (Набе-
режные Челны) 2:0, «Волгарь-
Газпром» (Астрахань) - «Хим-
ки» (Химки) 0:1, «Балтика» 
(Калининград) - «Газовик» 
(Оренбург) 2:1, «Черноморец» 
(Новороссийск) - «Торпедо» 
(Владимир) 3:0.

«Химки» выиграли в Астра-
хани, забив пенальти на 80-й 
минуте, и зацепились за место в 
ФНЛ. «Газовик» проигрывал к 
этому времени в Калининграде 
со счетом 1:2, и спасительный 
ничейный гол забить так и не 
успел. «Балтика» торжество-
вала. В итоге четыре команды 
- «Волгарь-Газпром», «Химки», 
«Балтика» и «Газовик» набрали 
по 59 очков, но по дополни-
тельным показателям ФНЛ 
покидают оренбуржцы.

Все! Длиннющий чемпио-
нат, который принес множество 
огорчений и мало радости, 
наконец-то закончен. Мы про-
щаемся до конца июля, когда 
стартует уже новый турнир.

Максим СКВОРЦОВ.

Четвёртое поражение подряд
поединок между «Факелом» и «лучом-Энергия» уже 
ничего, по сути дела, не решал. И те, и другие досрочно 
расстались с первой лигой, никто никому ничего не дол-
жен. погода прекрасная. Играй в свое удовольствие и 
радуйся. Да вот беда: играл только «луч», а «Факел» был 
уже мыслями в отпуске. кто из игроков основного состава 
согласится играть за Воронеж во второй лиге - большой 
вопрос. константина Сарсания на пресс-конференции 
журналисты не увидели, а принявший удар на себя тренер 
команды  геннадий Сошенко прямо сказал: «первый тайм 
нам не удался, да и весь сезон неудачный. предстоят 
большие кадровые изменения». 

марина Калинина

Этот спорт в последнее 
время набирает популяр-
ность не только в Воронеж-
ской области, но и по всей 
России, где становится все 
больше и больше любителей 
авиамоделизма. В минувшие 
выходные в поселке Гре-
мячье состоялся областной 
чемпионат, в котором при-
няли участие спортсмены из 
Воронежа, а также Верхне-
хавского, Лискинского, Под-
горенского, Семилукского 
районов. Надо было видеть, 
с каким удовольствием и 
радостью спортсмены де-
монстрировали свои модели, 
их длительность и высоту 
полета.

Настоящим открытием 
соревнований стала команда 
ребят младшей возрастной 
группы (9-13 лет) из Верхней 
Хавы. По итогам турнира 
юные спортсмены Георгий 
Хуткубия и Артур Собещакин 
завоевали «золото» и «сере-
бро», остальные ребята заняли 
4-е, 5-е, 6 -е и 7-е места. 

- Несмотря на то, что этот 
вид спорта в нашем Верхне-
хавском районе начал раз-
виваться совсем недавно, 
спортсмены уже смогли до-
стигнуть высоких результатов 
благодаря своему упорству 
и настойчивости, - говорит 
тренер команды Алексей Ле-
вин. - Мы занимаемся на базе 
Спасской средней школы. Вы-
ступаем пока в классе «мета-

тельные планеры», но, думаю, 
вскоре будем осваивать и 
другие направления. 

Любовь к спорту привива-
ется с самого детства и, став 
хорошей привычкой, оста-
ется на всю жизнь, уверены 
сотрудники Верхнехавского 
Агрохолдинга, который взял 
под свое крыло начинающую 
команду. Спорт учит быть 
уверенным и выносливым, 
упорным и настойчивым в до-
стижении жизненных целей. 
И пусть не все свяжут свою 
жизнь с профессиональным 
спортом, но те, кто испытал 
настоящий дух соперниче-
ства, радость победы, никогда 
не променяют активный, здо-
ровый образ жизни на пустое 
времяпрепровождение.

Спорт | Верхнехавские авиамоделисты показали  
лучшие результаты на чемпионате Воронежской области 

дмитрий дениСенКо
Фото Михаила ВяЗОВОГО

А вот и зря о блондинках 
придумывают всякие анекдо-
ты! Они разные, непохожие 
и совсем не одинаковые. Са-
мая яркая, самая заметная, 
самая светлоголовая часть 

человечества – так говорят 
о блондинках. Наталья Ми-
шина (на фото) согласна, что  
именно они, светлоголовые, 
как правило,  оказываются в 
центре мужского внимания. 
Но это не значит, что именно 
к белокурым  чаще подходят 
на улице с предложением по-

знакомиться: «Всё-таки у нас 
люди воспитанные и, скорее, 
восхищаются издалека. Впро-
чем, я и сама предпочитаю на 
улице не знакомиться». Ната-
лья - студентка вуза, будущий 
управленец государственной 
и муниципальной службы, а 
ещё усиленно изучает ино-
странные языки. Свободное 
время (что бывает, к сожа-
лению, редко) предпочитает 
проводить в хорошей компа-
нии за приятной беседой или 
выехать к реке, в лес. 

А встретились мы с На-
тальей в преддверии 31 мая, 
когда отмечается Между-
народный день блондинок. 
Кстати, дата эта придумана 
вовсе не ради шутки. Празд-
ник пришёл из США, где 
часто и много борются за 
разные права. Его иницииро-
вал Союз юристов Америки. 
Белокурые адвокаты и проку-
роры часто сталкивались с об-
винениями, что используют 
исключительно свои внешние 
достоинства, чтобы чего-то 
добиться. Они посчитали, 
что бороться с устоявшимся 
стереотипом можно, если 
привлечь к нему внимание. 
В то же время медиками до-
казано, что блондинки – вы-
мирающий генотип. Белоку-
рый ребенок может родиться 
только у тех родителей, где 
светловолосыми являются 
и папа, и мама. Поэтому, 
если увидите Наталью за 
рулём автомобиля, привет-
ливо улыбнитесь и проявите 
вежливость. Ведь белокурых 
россиян с каждым годом ста-
новится всё меньше.

День светлоголовых

Коллектив редакции газеты «Коммуна»  
выражает глубокое соболезнование заместителю генерального директора  

ООО «Редакция газеты «Коммуна» Соловьёву Алексею Ивановичу  
в связи с кончиной его отца

 ивана ивановича Соловьёва

 УвАжАемые жИтелИ гОРОдА И ОблАстИ!

ОбщественнАя пРИёмнАя «КОммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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